

Alfonso Canales (1923 - 2010)

Poeta y crítico literario español.

Alfonso Canales Pérez-Bryan.

Nace en Málaga, un 31 de marzo de 1923. Inició sus estudios en el Colegio de las Esclavas, y como consecuencia de los saqueos en Málaga, por la República pasa a la "Academia General" en calle Granada para preparar el ingreso, termina el Bachillerato en el Instituto de calle Gaona ingresando posteriormente en los Jesuitas de El Palo.

Comenzó sus estudios de Derecho y Filosofía y Letras en la Universidad de Granada, finalizando los estudios de derecho, profesión que ejerció hasta su jubilación.

Su primer despacho se situó en la calle Duquesa de Parcent, 3, hombre con gran capacidad de trabajo daba clases de Historia de la Literatura Dramática en el Conservatorio. Profesor en el Seminario con D. Emilio Benavente y después con D. Ángel Herrera y asesor jurídico del mismo durante 30 años y asesor del obispado. Llevó asuntos de derecho marítimo y laboral siendo abogados de varias empresas malagueñas.

Aun así ha llevado una prolífica carrera literaria.

Inició con Muñoz Rojas la revista «*Papel Azul*» y la colección poética «*A quien conmigo va*» y formó parte del grupo editor de «*Caracola*», importante revista de esa época. De la poesía decía: «*es algo que surge cuando ella quiere y no cuando quieres tú*» y este modo de expresión ha formado parte de su vida hasta su fallecimiento.

Presidente de la Real Academia de Bellas Artes de San Telmo hasta el 2006 y miembro correspondiente por Andalucía de la Real Academia Española de la Lengua y de la Real Academia de la Historia.

Premio Nacional de Poesía en 1965.- por *Aminadab*.

Premio de la Crítica en 1973 por *Réquiem andaluz*.

Premio Internacional de Poesía Ciudad de Melilla en 1979. Primer Premio: por '*El puerto*'.

Fue nombrado **Hijo Predilecto de la Ciudad de Málaga, en 2002.**

Fue investido doctor honoris causa por la Universidad de Málaga en 2005.

Medalla de Oro de la Provincia de Málaga, 2006.

Cuando en 2007 se descubrió en Málaga, un busto en los jardines que llevan su nombre, afirmó que esa escultura garantizaba la presencia de su *figura "entre los árboles, las flores y sus descendientes al menos durante algún tiempo posterior a la caducidad del original"*. Fallece el 18 de noviembre de 2010, **sus restos**



Descargar imagen

descansan actualmente en el Panteón de la Academia -Malagueños Ilustres- del Cementerio Histórico de San Miguel.

Para conocer sus obras puedes visitar alguno de los enlaces que añadimos al final. Recogemos aquí uno de sus poemas para que sea el inicio del disfrute de su prosa.

El lecho (11 de la noche)

*¡Oh soledad, mi soledad, aroma
de la muerte, naufragio
del contiguo vivir, cuchillo, llama,
que corta, quema el mundo y manos, voces,
que el mundo alza como alambres para
tender los paños, las banderas limpias
de la amistad!
¡Oh soledad, presagio
de la tierra movida o de la cal y el canto
clausurados!*

Poemario

[<http://www.poemas-del-alma.com/alfonso-canales.htm?codigo=2563458>
amediavoz.com/canales.htm#ixzz4OfLvVpe8 Alfonso Canales en la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes
<http://amediavoz.com/canales.htm> <https://dialnet.unirioja.es/servlet/extaut>]

Ver Panteón

[<http://www.malaga.eu/la-ciudad/instalaciones-y-espacios/cementerio-historico-san-miguel/detalle-del-panteon/04>
]
